
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 21.12.2011 

Beginn: 20:05 Uhr 

Ende: 20:57 Uhr 

Ort: Bürgerhaus Niederklein 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder: 
Herr Hartmuth Koch 
Frau Maria März 
Herr Matthias Schneider 
Herr Andreas Goldbach 
Frau Monika Brand 
Herr Markus Becker 
Frau Carla Mönninger-Botthof 
Herr Tobias Koch 

Anwesende Stado'erordnete: 
Herr Thomas Dziuba 
Herr Friedhelm Wieber 

Magistrat:
 
Herr Robert Botthof
 

Entschuldigt:
 
Herr Matthias Schneider
 
Herr Winand Koch
 
Frau Uta Gruß
 

Tagesordnung: 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
TOP 2 Kenntnisnahme des Protokolls vom 26.\ 0.20111 
TOP 3 Mitteilungen des Ortsvorstehers 
TOP 4 "GleerNews" (Letzte Arbeiten: 2. Ausg.) 
TOP 5 Versch iedenes 

TOPl Eröffnung und Begrüßung
 

Ortsvorsteher Hartmuth Koch begrüßt all anwesenden Ortsbeiratsmitglieder, Stadtverordnete und
 

das Magistratsmitglied zur letzten Ort beiratssitzung im Jahr 2011 und eröffnet die Sitzung.
 

Jnsbesondere begrüßt der Ortsvorsteher den designierten Bürgermeister der Stadt Stadtallendorf,
 

Christian Somogyi, der durch die Wahl sein Mandat im Ortsbeirat aufgibt. Es wird vereinbart, dass
 

die Tagesordnung dahingehend geändert ird, dass TOP 4 ("GleerNews" (Letzte Arbeiten: 2.
 

Ausg.)) ans Ende der Tagesordnung gestellt wird.
 



TOP 2 Kenntnisnahme des Protokolls vom 26.10.2011 

Hartmuth Koch fragt nach Ergänzungen zum Protokoll vom 26.10.2011. Es werden keine 

Ergänzungen geäußert, so dass das Protokoll als genehmigt gilt. 

TOP 3 Mitteilungen des Ortsvorstehers 

- Der Ortsvorsteher gratuliert Christian Somogyi zur Wahl zum Bürgermeister der Stadt 

Stadtallendorf und wünscht ihm viel GIü k, viel Gesundheit und viel Spass an der künftigen 

Aufgabe. 

Christian Somogyi bedankt sich und erklärt, dass er alle Ämter, die nicht mit dem Bürgermeisteramt 

vereinbar sind, schriftlich niedergeleg hat. Die Arbeit im Ortsbeirat wäre immer besonders schön 

gewesen und hätte ihm viel Spass gemacht, so Somogyi. In seinen über 25 Jahren 

Ortsbeiratstätigkeit fielen viele besondere Ereignisse, wie z.B. die Funkmastproblematik, me 

Diskussion über eine Gülleanlage. zahlreiche Debatten über die A 49 oder die 1200-Jahrfeier 

Niederkleins. 

- Hartmuth Koch teilt mit, dass in dem vorbehaltlich des Parlamentsbeschlusses vorhandenen 

Produkthaushalt der Stadt Stadtallendorf einige Anliegen des Ortsbeirates aus der Mittelanmeldung 

berücksichtigt wurden. Unter Anderem sind t5.000 E zur Sanierung des Rasenplatzes und zur 

Errichtung eines Kleinspielfeldes enthalten, sowie Mittel für den Friedhof. 

- Bei einer Sitzung des Fachausschusses 3 am 27.10.20 ll wurden die Mitglieder über das KiRaS

Projekt informiet1. Dabei handelt es sich um eine interkommunale Arbeitsgemeinschaft der 

Kommunen Kirchhain, Ral1schenberg und Stadtallendorf. Konkret zu Niederklein wurde durch Ine 

Leerstandsstrukuranalyse festgestellt, dass die Leerstandssituation im Ortskern dramatisch und 

einzigartig ist. 

- Am 03.11.2011 fand deshalb eine Ortsbegehung der Leerstände an der Schweinsberger Straße 

bzw. Mittelgasse mit den Eigentümern der Objekte. dem Architektenehepaar Buchenauer, Herrn 

Hütten und dem Ortsvorsteher statt. Anschließend gab es einen runden Tisch mit allen Beteiligten. 

Dem Ehepaar Buchenauer wurde daraufhin ein Auftrag erteilt, ein neues Nutzungskonzept für die 

leerstehenden Gebäude an der Ecke Sch einsberger Straße/Mittelgasse zu entwerfen, dass zur 

Steigerung der Attraktivität veränderte Grundstücksgrenzen, mit einer Neuaufteilung durch das Amt 

für Bodenmanagement, unter Beachtung des Denkmalschutzes, vorsehen soll. 

- Zudem fand am 28.11.20 II eine Ortsbegehung mit dem Ordnungsamt satt. Grund dafür war die 

ungeklärte Frage, ob die Schweinsberger Straße eine Tempo 30-Zone sei. Es wurde dabei 

festgestellt, dass eine Tempo 30-Zone in der Schweinsberger Straße nicht möglich ist. da es sich um 

eine Kreisstraße handelt. Ferner wurde om 01.12.2011 - 08.12.20 I1 eine Verkehrsmessung in der 

Mittelgasse durchgeführt. Dabei wurden durchschnittlich 40 Fahrzeuge pro Stunde mit 



durchschnittlich 35 km/h gemessen. Die gemessen Höchstgeschwindigkeit zu dieser Zeit lag bei ca. 

45-50 km/ho Zuletzt wurde in der traße "Oberer Taubentlug" eine vorläutige Beschilderung 

(eingeschränktes Halteverbot) aufgebaut, um den geptlasterten Gehweg auch als solchen nutzen zu 

können und den Rettungswagen und Feuerwehrfahrzeugen eine Zufahrt zu jedem Halls zu 

gewähren. 

- Am 03.12.2011 wurde am Spielplatz Taubenflug eine Eiche wegen Pilzbefalls in Augenschein 

genommen. Sie soll demnächst gefällt werden. 

TOPS Versch iedenes
 

- Hartmuth Koch berichtet, dass am 18.01.2012 die erste Ortsbeiratssitzung im Jahr 2012 stattfinden
 

wird. In dieser Sitzung wird Bürgermeister Vollmer den Haushalt vorstellen.
 

- Tobias Koch stellt einen Antrag. dass der Magistrat prüfen soll. inwieweit es möglich ist
 

finanzielle Mittel im Sinne von § 82 IV S.2H '0 dem Ortsbeirat Niederklein zur Verfügung zu
 

stellen, um Projekte des Ortsbeirates zu fördern. Der Antrag wird einstimmig beschlossen und es
 

wird sich darauf verständigt, dass beim nächsten Treffen der Ortsvorsteher der Antrag den anderen
 

Ortsvorstehern vorgelegt wird, so dass eventuell ein gemeinsamer Antrag aller Ortsbeiräte an die
 

Stadtverordnetenversammlung gestellt werden kann.
 

TOP4 "GleerNews" (Letzte Arbeiten: 2. Ausg.) 

- Ortsvorsteher Hartmuth Koch bedankt sich ausdrücklich bei Willi Schuhmacher, der viel Arbeit,
 

Zeit und Kreativität in die Mitgestaltung der "GleerNews" gesteckt hat.
 

- Ferner wird von Hartmuth Koch erwähnt, dass der Kindergarten und die VR-Bank auf ihn
 

zugekommen sind und Bilder und Texte in die aktuelle Ausgabe miteingebracht haben. Sonst ist
 

jedoch die Rückmeldung der Vereine eher schleppend.
 

- Auf der letzten Seite der aktuellen "GleerNews" ist ein Aufruf zum Spenden enthalten, um die
 

Auflage von 2-3 Heften pro Jahr zu gewährleisten. Es wird sich darauf verständigt, dass die
 

Spenden über die Stadt erfolgen sollen. Dadurch wäre auch die Möglichkeit der Ausstellung einer
 

Spendenquittung gegeben. Des Weiteren sollen Vereine und Firmen aus Niederklein aktiv
 

angesprochen werden, um die "GleerNews" zu finanzieren.
 

Hartmuth Koch schließt die Sitzung um 20:57 Uhr. 

_.~%~7 ~+ 
Schriftführer Ortsvorsteher 


